

Le Programme a permis la mise en marche de projets auxquels participent les chercheurs d'une douzaine d'universités et d'instituts de recherche canadiens de même qu'un certain nombre d'entreprises commerciales. De plus, il a bénéficié de tout l'éventail des compétences du gouvernement fédéral grâce à la création de groupes consultatifs techniques interministériels chargés d'appuyer les principaux projets.

Le Programme a eu pour effet d'améliorer la coopération, la communication et la compréhension au sein du gouvernement et entre ce dernier et d'autres secteurs de la société canadienne, particulièrement sur le plan technique et au niveau du travail. Ce programme pragmatique et coordonné a également fait connaître à l'étranger les efforts déployés par les Canadiens dans ce domaine.

Le principal objectif du Programme est de contribuer à la réalisation d'accords vérifiables sur le contrôle des armements et le désarmement, propres à renforcer la sécurité du Canada et de ses alliés. À cette fin, le Programme met l'accent sur certaines priorités du Canada en matière de contrôle des armements dans le cadre des négociations multilatérales. Mentionnons entre autres :

- la signature d'une convention visant l'interdiction complète des armes chimiques;
- la négociation d'un traité visant l'interdiction complète des essais nucléaires;
- l'élaboration d'un traité visant à prévenir la course aux armements dans l'espace extra-atmosphérique;
- la poursuite du contrôle des armements et l'accroissement de la confiance en Europe; et
- la réalisation d'autres travaux de recherche opportuns.

Pour que ces objectifs soient atteints, le Programme s'est doté d'une petite équipe de recherche, d'autres projets étant confiés aux universités et à des entreprises commerciales. La Section de recherche sur la vérification élabore des initiatives pour appuyer les négociations en cours et les activités auxquelles participent essentiellement cinq délégations canadiennes à l'étranger :

- La Conférence sur le désarmement à Genève. Comptant 40 pays membres, cet organe est actuellement le seul forum de négociations multilatérales pour le contrôle des armements et le désarmement qui ait une approche globale des questions.